

BANCO DE ESPAÑA

29112 RESOLUCIÓN de 27 de diciembre de 1996, del Banco de España, por la que se hacen públicos los cambios que este Banco de España aplicará a las operaciones que realice por propia cuenta durante los días del 30 de diciembre de 1996 al 5 de enero de 1997, salvo aviso en contrario.

	Comprador — Pesetas	Vendedor — Pesetas
<i>Billetes correspondientes a las divisas objeto de cotización por el Banco de España:</i>		
1 dólar USA:		
Billete grande (1)	127,29	132,54
Billete pequeño (2)	125,98	132,54
1 marco alemán	81,73	85,10
1 franco francés	24,23	25,23
1 libra esterlina	214,19	223,03
100 liras italianas	8,31	8,66
100 francos belgas y luxemburgueses	396,64	413,00
1 florín holandés	72,82	75,82
1 corona danesa	21,37	22,25
1 libra irlandesa	212,20	220,95
100 escudos portugueses	81,20	84,55
100 dracmas griegas	51,43	53,55
1 dólar canadiense	93,23	97,08
1 franco suizo	94,31	98,20
100 yenes japoneses	110,28	114,82
1 corona sueca	18,51	19,27
1 corona noruega	19,67	20,48
1 marco finlandés	27,36	28,49
1 chelín austríaco	11,61	12,09
<i>Otros billetes:</i>		
1 dirham	13,42	15,06

(1) Esta cotización es aplicable a los billetes de 10, 20, 50 y 100 dólares USA.
(2) Aplicable para los billetes de 1, 2 y 5 dólares USA.

Madrid, 27 de diciembre de 1996.—El Director general, Luis María Linde de Castro.

COMUNIDAD AUTÓNOMA DE CATALUÑA

29113 RESOLUCIÓN de 20 de noviembre de 1996, del Departamento de Cultura, por la que se da publicidad al acuerdo del Gobierno de la Generalidad, de 12 de noviembre de 1996, de declaración de bien cultural de interés nacional, en la categoría de jardín histórico, a favor de las pesqueras y los paseos de Banyoles y de delimitación de su entorno de protección.

Considerando que en fecha 12 de noviembre de 1996 el Gobierno de la Generalidad de Cataluña declaró bien cultural de interés nacional, en la categoría de jardín histórico, a favor de las pesqueras y los paseos de Banyoles y delimitó su entorno de protección.

De acuerdo con lo que establece el artículo 12 de la Ley 9/1993, de 30 de septiembre, del Patrimonio Cultural Catalán, resuelvo:

Que se publique íntegramente en el «Diario Oficial de la Generalidad de Cataluña» el acuerdo del Gobierno, de 12 de noviembre de 1996, de declaración de bien cultural de interés nacional, en la categoría de jardín histórico, a favor de las pesqueras y los paseos de Banyoles y de delimitación de su entorno de protección.

Barcelona, 20 de noviembre de 1996.—El Consejero de Cultura, Joan M. Pujals i Vallè.

Acuerdo de 12 de noviembre de 1996, del Gobierno de la Generalidad, de declaración de bien cultural de interés nacional, en la categoría de jardín histórico, a favor de las pesqueras y los paseos de Banyoles y de delimitación de su entorno de protección

Visto que el Departamento de Cultura, por Resolución de 22 de noviembre de 1995 («Diario Oficial de la Generalidad de Cataluña» de 11 de diciembre), incoó expediente para la declaración como bien cultural de interés nacional, en la categoría de jardín histórico, de las pesqueras y los paseos de Banyoles (Pla de l'Estany);

Considerando que se han cumplido todos los trámites preceptivos en la instrucción de este expediente de acuerdo con lo que establecen los artículos 8 y siguientes de la Ley 9/1993, de 30 de septiembre, del Patrimonio Cultural Catalán;

Vistos los informes favorables del Consejo Asesor del Patrimonio Cultural Catalán y del Instituto de Estudios Catalanes;

Vistas las alegaciones presentadas y considerando que ninguna de ellas desvirtúa el contenido de esta declaración,

A propuesta del Consejero de Cultura, el Gobierno acuerda:

Primero.—Declarar bien cultural de interés nacional, en la categoría de jardín histórico, las pesqueras y los paseos de Banyoles (Pla de l'Estany), según la descripción y ubicación que constan en el anexo 1 y que quedan representados en el plano que se publica junto con este acuerdo.

Segundo.—Delimitar su entorno de protección, cuya justificación consta en el anexo 2, que queda representado en el plano que se publica junto con este acuerdo.

Tercero.—Incluir como objeto de protección el subsuelo, tanto del jardín como del entorno de protección.

ANEXO 1

Descripción y ubicación

La declaración de jardín histórico incluye los paseos de circunvalación del lago de Banyoles y las pesqueras. El casco urbano de Banyoles se encuentra en la orilla oriental del lago del mismo nombre. A finales del siglo XIX se inició un decantamiento de la proyección urbanística hacia el lago fruto, por una parte, del establecimiento del balneario de la Font Pudosa en el año 1862 y, por otra, de una nueva valoración paisajística y turística de la orilla del lago.

Para acondicionar esta área se proyectaron y ejecutaron entre la segunda mitad del siglo XIX y principios del siglo XX una serie de operaciones de urbanización y embellecimiento, que consistieron en la creación de una red de paseos con la plantación de alineaciones arboladas propias de los ajardinamientos ochocentistas de raíz francesa. Estas avenidas tuvieron la función tanto de vincular el casco antiguo de la población con el balneario de la Font Pudosa, como éste con la orilla del lago. Asimismo, alrededor de la orilla se trazó un paseo de circunvalación en el sector más cercano a la villa, por encima de la antigua mota o dique de contención, entre el paseo Dalmau y la Draga, que tenía la intención inicial de ser prolongado a todo el contorno del lago. El planeamiento urbano previó, en el primer cuarto del novecientos, la conversión en zona verde del sector comprendido entre la villa vieja, el lago y el balneario de la Font Pudosa.

En cuanto a las pesqueras, la accesibilidad al lago facilitada por los paseos favoreció la transformación de las primitivas pesqueras cercanas en instalaciones recreativas, que así constituyeron un elemento más en la progresiva urbanización de la orilla del lago. Las pesqueras, situadas en los sectores oriental y meridional del lago, son construcciones de pequeñas dimensiones, fundamentadas con estacadas dentro del agua, que se comunican por una pasadera con borde, donde se cierran con un portal con reja. Se trata de edificios de tipología recurrente, de una sola planta, generalmente rectangular y de una sola estancia con un embarcadero. En origen eran sencillas plataformas de madera que paulatinamente se convirtieron en instalaciones para el esparcimiento de los veraneantes o miembros destacados de la sociedad local. La veintena de pesqueras existentes se datan entre la segunda mitad del siglo XIX y principios del siglo XX. En el año 1931 el Ayuntamiento de Banyoles prohibió la edificación de nuevas pesqueras, disposición que ha sido respetada hasta la actualidad. Su arquitectura varía desde una gran simplicidad constructiva hasta aquellos casos que presentan elaborados programas ornamentales, que van desde un neoclasicismo tardío hasta el eclecticismo, con ejemplos de neomedievalismo y revivales de arquitecturas regionales peninsulares. En numerosos casos los recursos decorativos se encuentran enfatizados y sobredimensionados, en una clara voluntad de afirmación social de sus poseedores.